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FECHA: Septiembre 21 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “3 accidentes, 6 lesionados” 

 “Tras juicio, dona su tierra a 200 familias” 

 “Josefina dice que le ganaría al PRI en 2012” 

 “No hay bronca entre Peña y Beltrones”  

 
“Recesión ocasiona despidos: Canaco”  

 
“Descarta gobernador mayor deuda”  

 
“Condominios en riesgo, revela Protección Civil” 

 “Magro, historial crediticio de Hidalgo: Fitch Ratings” 

 “Reconoce Colmenares urgencia de reformas, fiscal y hacendaria”  

 
“Suspende a juez que avaló casino” 

 
“Desafían cumbre: tiran 35 cuerpos”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-En dos semanas se resolverán comicios en La Reforma: Abud: A pesar de no tener fecha para el 

resolutivo final del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el líder del Partido Acción Nacional 

(PAN) en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, confió que en dos semanas tendrán el resolutivo para conocer si Mineral de 
La Reforma se resuelve a favor del PAN o se queda en manos del Partido Revolucionario Institucional (PRI).  “No 

tenemos fecha segura pero prácticamente nos dijeron que en dos semanas estará la resolución”, dijo el dirigente que fue 
electo recientemente por los panistas hidalguenses.  La declaración se dio luego de que los panistas acudieron a la Sala 

Superior de Toluca del TEPJF a un alegato de oídas con los magistrados federales, donde estuvo presente el dirigente 
nacional del PAN, Gustavo Madero.  “Tenemos la confianza en los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación, confiamos en las instituciones y más en las federales”, reveló Moreno Abud, quien también detalló que en 

su visita a Toluca, la policía estatal retuvo por más de 40 minutos a algunos militantes panistas, “nada fuera de lo que se 
conoce”, señaló.  En otros temas, explicó que el jueves próximo el Comité Directivo Estatal de Acción Nacional decidirá 

cuáles serán los panistas que estén al frente de las carteras.  “Con los nuevos directivos se realizará una gira de trabajo y 
se analizarán las estructuras y resultados electorales que se obtuvieron y con eso buscaremos abrir el partido para reunir 

más jóvenes y mujeres para unir fuerzas de cara a las elecciones de presidente de la República”, sostuvo.  Moreno Abud 

reconoció que varios cargos del Comité Directivo estatal serán removidos, “estamos buscando que todos los cargos tenga 
a la persona adecuada para dar resultados en cada una de las secretarías y así cumplir con el plan para las siguientes 

elecciones”.  Hace unos días, con 33 votos a favor, de 57 totales, Alejandro Moreno Abud, resultó ganador de la 
contienda interna del Partido Acción Nacional (PAN) y presidirá a este instituto político en Hidalgo durante los próximos 

tres años.  El nuevo presidente del blanquiazul, estará al frente del panismo hidalguense hasta el mes de septiembre de 
2014, cuando se venzan sus tres años que marcan los estatutos para presidir el Comité Directivo Estatal. (Misael 

Zavala, página 11) 
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Milenio-PT y López Obrador acuerdan su estrategia para el año electoral: La Coordinadora Estatal del Partido 

del Trabajo (PT) en Hidalgo, dio conocer el informe en Comisión Ejecutiva Estatal, los avances y criterio acordados con 

Andrés Manuel López Obrador para las elecciones federales de 2012, cuando se renueve a la presidencia de la República.  
Los acuerdos fueron resueltos en la Comisión Coordinadora Nacional el fin de semana pasado, respecto a las tareas 

fundamentales que se deben realizar rumbo los comicios de 2012.  Entre los planes para las elecciones presidenciales 
están: que Andrés Manuel López Obrador es el precandidato a la presidencia de la República; PT-Morena (Movimiento de 

Regeneración Nacional) reforzará su organización, en pro del crecimiento de la estructuras. Asimismo, forjar una alianza 

o coalición con partidos de verdadera ideología de izquierda; PT buscará precandidaturas tempranas y de alto perfil 
electoral, firmeza ideológica y trabajo constante; además de precampañas bien trabajadas.  Finalmente se acordó que el 

partido de la estrella deberá tener estructuras electorales, con capacidad jurídica electoral, así como campañas 
estratégicas.  Los petistas hidalguenses conocieron la evaluación de la gira de López Obrador en los Distritos Electorales 

Federales de Hidalgo, donde la participación del Partido del Trabajo fue crucial, y se obtuvo el reconocimiento del propio 
Andrés Manuel López Obrador a nivel nacional al PT en Hidalgo.  En este sentido la tarea fundamental de los municipios 

es el fortalecimiento de PT-Morena entre los hidalguenses, mediante la afiliación de este movimiento, informó Mariano 

Torres L´estrade, coordinador Estatal de PT Hidalgo. En la gira de AMLO por Hidalgo, se registró la asamblea informativa 
donde se dio a conocer el informe de actividades del movimiento en el Distrito Federal número IV con cabecera en la 

ciudad de Tulancingo y que además comprende los municipios de Mineral del Monte, Omitlán de Juárez, Huasca de 
Ocampo, Acatlán, Acaxochitlán, Metepec, entre otros.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Descartan un enfrentamiento interno en PRI; Ramón Ramírez: Descartan enfrentamiento interno en el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) entre aspirantes a la Presidencia de la República, Enrique Peña y Manlio Fabio 
Beltrones; manifestó el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra. El legislador 

indicó que Peña Nieto ya manifestó su interés por participar en la elección interna; por tanto, una vez emitida la 
convocatoria actuará. Y aunque no es el único, pues existen cuadros con una trayectoria importante, el trabajo del ex 

gobernador del Estado de México está a la vista de todos, éste podría ser un factor importante. Agregó que los dos 

actores políticos tienen las mismas oportunidades de participar. Hasta el momento ambos manifestaron su pretensión 
para abanderar al PRI en la contienda. Consideró que al interior de este instituto político es necesario conformar un 

proyecto para ganar las elecciones y regresar a Los Pinos en el 2012. Será este jueves cuando se reúna con el 
gobernador Francisco Olvera para definir el calendario de las comparecencias de los secretarios del gobierno estatal. En 

otro orden de ideas, aclaró que los diputados locales plantearon que ante la falta de claridad para la contratación y 

promoción de servidores públicos en los ayuntamientos aún no hay reglas precisas. Por ello, la Legislatura hidalguense 
emitió un exhorto para implementar acciones que favorezcan la incorporación paritaria de mujeres y hombres, que 

genere la materialización de la igualdad que mandata la ley entre Mujeres y Hombres del estado de Hidalgo. (Alberto 
Quintana, página 03) 

Crónica-Respalda PVEM aspiraciones de Ochoa, sostiene Malo Lugo: En todo momento y en cualquier situación, 

el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo apoyará las aspiraciones de Cuauhtémoc Ochoa Fernández, por 
un lugar en el Senado de la República de cara a los comicios del 2012, pues es un perfil excelente para el cargo, sostuvo 

el dirigente estatal ecologista, Jorge Malo Lugo. Aclaró que el respaldo al ex secretario de Obras Públicas será bajo 
cualquier circunstancia, pues como militante activo y vocero del PVEM en la entidad demuestra ser un político con 

experiencia. Confirmó que la red ambientalista impulsada por Ochoa Fernández, en Internet, es procurada por la 

militancia. (Gabriela Porter, página 05) 

Plaza Juárez-No hay bronca ente Peña y Beltrones: Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno 

del Congreso del Estado, manifestó no vislumbrar enfrentamiento entre priístas rumbo a la elección del candidato del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia de la República. Señaló que entre los dos aspirantes que han 
manifestado su intención de buscar la candidatura presidencial, como el ex gobernador del Estado de México, Enrique 

Peña Nieto y el senador Manlio Fabio Beltrones Rivera, hay una buena relación y comunicación, lo cual dijo “es lo más 
importante para evitar que se presenten ese tipo de divisiones”. Destacó que en ambos aspirantes hay una gran madurez 

y una alta visión de lo que requiere el país, la cual agregó “tiene que ver con la unidad, primero al interior del priísmo y 
por supuesto después, ya dentro de una elección, de los mexicanos”. Luego del destape del ex gobernador mexiquense 

como aspirante a la candidatura del tricolor para Presidente de la República, recientemente en entrevista por televisión 

nacional, el legislador hidalguense recordó que no es el único aspirante, pues hay cuadros con trabajo y trayectoria 
importante. Sin embargo, aseveró que el trabajo de Peña Nieto está a la vista de todos; “Los compromisos cumplidos, la 

transformación que le dio al estado de México, sin duda es un factor con el que nos identificamos muchos”. Ramón 
Ramírez precisó que esto no quiere decir que el ex gobernador tenga más posibilidades de obtener la candidatura del 
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partido, ya que ambos priístas que han manifestado su intención de participar lo pueden hacer por ello hay que esperar. 

En tanto, comentó que ambos tienen una visión importante de lo que necesita el estado, por lo que los dos aspirantes, 

junto al resto de los priístas, gobernadores, senadores y diputados tricolor pueden conformar un proyecto priísta para 
regresar a los Pinos en 2012. En otros temas, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado dijo diferir 

de la opinión de la diputada federal con licencia, Josefina Vázquez Mota, quien durante su visita en la entidad dijo que la 
inseguridad que se vive en el país es porque antes de que llegara al gobierno el Partido Acción Nacional, no se le hizo 

frente al crimen organizado. Ramírez Valtierra enfatizó que hoy los mexicanos quieren resultados y no pretextos para 

justificar las estrategias de un gobierno que no oye y no escucha, pero sobre todo que no entiende que a los ciudadanos 
les interesa recuperar la tranquilidad y la paz social, a partir de un combate inteligente y efectivo de la delincuencia 

organizada. Por otro lado, en cuanto a temas locales, anunció que el próximo jueves tendrá una reunión con el Jefe del 
Ejecutivo estatal, donde se acordará un calendario para llevar a cabo en el Congreso las comparecencias con los 

secretarios de gobierno; aseguró que dicho calendario, en cuanto se tenga, se dará a conocer. (Natalia López, página 
03) 

Plaza Juárez-PAN Hidalgo trabaja para ganar la Presidencia de la República: El presidente del Partido Acción 

Nacional (PAN) en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, manifestó que para el 2012 los trabajos al interior del partido se 
enfocarán en gran medida a ganar la presidencia de la república. Puntualizó que dentro de su plan de trabajo se 

encuentra fortalecer la unidad del partido y las estructuras municipales, por ello que las primeras acciones sea una gira 

por todo el estado, para hacer un análisis de las estructuras municipales, así como de los resultados electorales. Destacó 
que en esta gira también se buscarán a jóvenes y mujeres que quieran unirse al proyecto panista rumbo al 2012 y con 

ello generar la unidad al interior del PAN, pues aseguró, “cuando los panistas están unidos somos invencibles” Respecto a 
la visita de Josefina Vázquez Mota a la entidad, el líder blanquiazul aseguró que no habrá favoritos, y que en su momento 

recibirá a todos los aspirantes por la candidatura panista, subrayando que los cuatro pre candidatos son personas 
ejemplares. “Yo recibiré a los demás aspirantes a la candidatura y también daré un mensaje porque son cuatro panistas 

muy valiosos, cuatro panistas de los cuales nos sentimos orgullosos, y cada uno tiene su proyecto y seguramente cuando 

vengan seré el primero en dárselo a conocer a todos los militantes” Respecto a la renovación del Comité Directivo Estatal 
(CDE) de Acción Nacional, Moreno Abud indicó que será el próximo jueves cuando se realice la sesión en donde se 

decidirán las carteras, de tal manera que será hasta el viernes cuando se presente de manera oficial a las personas que 
estarán al frente de cada área. Subrayó que ante la propuesta que será presentada, importante número de personas 

serán removidas, y aunque son consideradas como personas de confianza, el objetivo es que en todos los cargos esté el 

hombre adecuado para obtener los mejores resultados en cada una de las secretarías y así cumplir con el plan que tienen 
para el 2012. Respecto a su visita a la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral de la Federación (TRIFE), el presidente 

estatal del PAN manifestó que el motivo fue platicar con los magistrados y presentar algunas pruebas que consideran que 
el Tribunal Estatal Electoral no consideró para tomar la decisión. “Nos da mucha confianza que nos hayan escuchado y 

seguramente ellos tendrán otra decisión y le regresarán el triunfo a Mineral de la Reforma, que no es un triunfo del PAN 

y PRD, es el triunfo de los ciudadanos, nosotros confiamos en las instituciones y por supuesto que más en las federales”. 
(Ana Luisa Vega, página 03) 

Criterio-Promete Vázquez Mota obediencia: Más allá de ser o no la favorita de Felipe Calderón para encabezar la 
candidatura presidencial del PAN para 2012, Josefina Vázquez Mota aseguró que será la "hija obediente de los panistas" 

y en caso de resultar la abanderada obtendrán por tercera ocasión el triunfo. En visita a Hidalgo, la ex coordinadora de 

los diputados federales blanquiazules dijo estar comprometida con las convicciones de su partido y, por lo tanto, a pesar 
de las cargadas internas del ejecutivo a Ernesto Cordero, recordó que las preferencias la han puesto a la cabeza. "Quiero 

ser la hija obediente de los panistas, militancia y adherentes", afirmó al tiempo de reconocer que será un gran desafío 
ganar el voto de Felipe Calderón para su candidatura. Ante el destape "formal" que hizo hace dos días el ex gobernador 

del Estado de México, Enrique Peña Nieto, para contender por la Presidencia de la República por el PRI; Vázquez Mota 

dijo que es un buen adversario; no obstante, en las campañas lo que más interesa son las propuestas, ideas y los 
debates, estos últimos que no descartó. En el tema de la seguridad, y continuando con la estrategia implementada por el 

Presidente de México, en caso de llegar a Los Pinos, propuso una segunda etapa en el plan; consiste en fortalecer 
urgentemente las policías y ministerios públicos locales. Asimismo, aseguró a fortalecer los códigos constitucionales, 

como la Ley contra el lavado de dinero, que pretende tocar las ganancias del crimen organizado y, ante este mal, agregó 
que no puede haber amnistía.  Entre otras cosas, la visita de Vázquez Mota a la entidad fue para realizar una consulta a 

la militancia, adherentes y simpatizantes del PAN sobre sus visiones, propuestas y desafíos para construir un mejor país. 

La encomienda que comenzó en Hidalgo fue ordenada por el presidente del blanquiazul Gustavo Madero. Todo lo anterior 
es para elaborar la plataforma político-social de cara al elección presidencial de 2012. Por lo que el día de ayer se reunió 

con distintos grupos de panistas de todo el estado. Por último, la ex coordinadora anunció que volverá a Hidalgo, "espero 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

recorrerlo en todos sus municipios y regiones; también reconozco al panismo que se ha hecho en Hidalgo, que ha 

enfrentado cacicazgos con la intención de cambiarlo", concluyó. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Anuncian cambios en estructura panista: A una semana y media de que Alejandro Moreno Abud tomó 

posición de la presidencia del PAN en Hidalgo, anunció que será removido del cargo un número importante trabajadores 
de las 16 áreas operativas que conforman el Comité Directivo Estatal (CDE). La intención, dijo, es reestructurar el partido 

eficientando las secretarias y áreas, a excepción de Acción Juvenil, ya que el actual presidente Jorge Lugo, llegó al área a 

raíz de una elección. Por lo anterior, anunció que mañana jueves, en sesión del Consejo Estatal, nombrarán a los nuevos 
encargados, trabajadores como secretarias y también al secretario general. No obstante, la presentación de los nuevos 

encargados la dará a conocer al día siguiente. "No tengo al cifra exacta (de cuántas personas van a ser removidas), pero 
sí va a ser una cantidad importante; buscando que en todos los cargos estén hombres y mujeres adecuados para poder 

tener los mejores resultados en las próximas elecciones", expresó. Entre las áreas destaca General, Finanzas, Promoción 
Política, Asuntos Electorales, Acción de Gobierno, Grupos Vulnerables, Asuntos Electorales y Afiliación, entre otras. 

Respecto a la visita de Josefina Vázquez, el presidente dijo que no hay ninguna cargada a su favor; por el contrario, hará 

el mismo recibimiento con los otros tres presidenciables del PAN, de los cuales, dijo, "nos sentimos orgullosos". (Antonio 
Alcaraz, página 04) 

Criterio-Propone PRI nueva cédula: El diputado federal hidalguense Canek Vázquez presentó una iniciativa que 

pretende modificar diversas disposiciones a la Ley General de Población, al Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales y a la Ley Orgánica de la Administración Federal para crear el Instituto Nacional de Identidad, 

que tendría la responsabilidad de coordinar el registro y la acreditación de la identidad de las personas residentes en el 
país y de los mexicanos que residan en el extranjero, así como de los menores de edad. "En esta iniciativa también 

proponemos la sustitución de la actual credencial del Instituto Federal Electoral (IFE) por una Credencial de Elector e 
Identidad Personal, con lo que se aprovecharía la experiencia del IFE en el manejo de datos y expedición de este 

documento tan importante, homologándolo con la Cédula de Identidad Ciudadana, evitando el conflicto que resulta tener 

dos identificaciones", explicó el diputado. En el caso de los menores de edad, Vázquez Góngora explicó que el documento 
a expedirse sería la Cédula de Identificación Personal que establece la actual ley respecto al Registro de Menores de Edad 

y los residentes en el extranjero.(redacción, página 05) 

El Reloj-Priísmo hidalguense respalda aspiración de Peña Nieto: Luego de que el ex gobernador del Estado de 
México, Enrique Peña Nieto, destapara sus aspiraciones para contender por la presidencia de la República, el presidente 

estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, aseguró que el mexiquense es el mejor posicionado de su partido para la 
contienda presidencial, por encima de Manlio Fabio Beltrones. “Me parece que es el priísta mejor posicionado para poder 

obtener la candidatura del partido”, sostuvo. Afirmó que el priísmo en Hidalgo respalda totalmente la aspiración del ex 
gobernador mexiquense y apuntó que el PRI estatal estará a la espera de los tiempos y circunstancias. Cuestionado 

sobre la aspiración a la candidatura presidencial que también tiene el senador Manlio Fabio Beltrones, respondió que “el 

mejor posicionado porque así lo dicen los sondeos, las encuestas y el propio priísmo, es Enrique Peña Nieto”. Sin 
embargo, el también diputado federal confió en que exista madurez política por parte de quienes se inscriban a la 

contienda interna de su partido. Fayad Meneses adelantó que durante la próxima sesión de Consejo Político de su 
partido, los priístas se pronunciarán por una elección de candidato a la presidencia de la República abierta a 

simpatizantes y ciudadanía. “Eso pone en igualdad de circunstancias a todos los que quieran competir, y ya decidiremos 

en esa consulta abierta quién será nuestro candidato, esto le da oportunidad a todos los que quieran competir”, aseveró. 
(Alejandro Reyes, página 02) 

El Reloj-El PRI con posibilidades de recuperar Los Pinos: El ex gobernador del Estado de México, Enrique Peña 

Nieto y el senador Manlio Fabio Beltrones tienen posibilidades para recuperar la presidencia de México en la contienda de 
2012, aseguró el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local, Ramón Ramírez Valtierra. Entrevistado por los 

representantes de los medios de comunicación y tras descartar enfrentamientos internos, el legislador sostuvo que 
ambos aspirantes tienen la trayectoria política para llegar a Los Pinos. Sin embargo, señaló que el trabajo del ex 

gobernador del Estado de México “está a la vista de todos, así como los compromisos cumplidos” y la ampliación de 
metas, factores con los cuales se dijo identificado. Ramírez Valtierra expresó que juntos: aspirantes y militancia pueden 

conformar un proyecto priísta que permita el retorno del PRI a Los Pinos. Aseguró mientras haya comunicación y buena 

relación: factores determinantes para evitar enfrentamientos, el PRI va por buen camino. En otro orden de ideas, se 
refirió a lo dicho por la aspirante panista, Josefina Vázquez Mota, quien señaló que debido a que no se atendió el 

problema de delincuencia antes de que ocupara el PAN la presidencia de México, se originó el estado de inseguridad en 
el que vive el país, en este sentido, el diputado dijo tajante “lo que los ciudadanos queremos son resultados y no 

pretextos para justificar las estrategias de un gobierno que no oye, no escucha y no entiende”. (Verónica Ángeles, 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-14638.html
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-14634.html
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página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Independiente-Priego pide cabeza fría a partidos para analizar trabajo del TEEH: El secretario general del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo Sergio Priego Reséndiz pidió a los partidos políticos hacer 
evaluación del trabajo de este organismo "con la cabeza más fría" y después de que se den los resolutivos en la sala 

regional con sede en Toluca. Agregó que tanto los partidos políticos como el propio Tribunal Electoral local deberán hacer 
un balance de la jornada electoral y del desempeño del tribunal, una vez que haya terminado el proceso electoral, porque 

puede realizarse con tranquilidad y con autoanálisis. "Porque no siempre le puede gustar al actor, se tienen quedar (las 

resoluciones) dependiendo las pruebas y asiste la razón, pero cuando se argumentan hechos y no se prueban y no se 
acredita la acción, pues no se les puede dar la razón". Ante los señalamientos hechos por el PRD, Panal y PAN sobre el 

desempeño laboral del presidente magistrado Alejandro Habib Nicolás —de que quieren promover juicio político en su 
contra— dijo que es respetuoso de los señalamientos; sin embargo, las decisiones que se toman siempre son colegiadas 

y no recaen en una sola persona. "Solo se han emitido siete resoluciones de las cuales han sido todas confirmadas, se 
encuentran pendientes 35 y estaremos en espera que sean resueltas en ese mismo." Situación que dijo, avala el 

desempeño de este tribunal local y de sus magistrados, ya que trabajan en apego a la ley. Aseguró que actualmente no 

tienen pendientes y sólo es cuestión de esperar las sentencias que dé la Sala Regional con sede en Toluca del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación. (Miguel Ángel Carrasco, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Machismo: obstáculo para que haya una presidenta: Diputadas de las diferentes fracciones políticas en el 
Congreso Local coincidieron en que México está listo para que lo gobierne una mujer durante el próximo periodo 

presidencial que iniciará en 2012. Consideraron que los atavismos culturales y la persistencia del machismo podrían 

impedir que una mujer llegara a Los Pinos. Entrevistadas por separado, la mayoría manifestaron que una mujer 
gobernaría mejor al país que Enrique Peña Nieto. Hemeregilda Estrada Díaz, diputada del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) señaló que es tiempo de que una mujer gobierne a México: “yo quisiera que fuera un mujer que 
venga de una lucha de bases, una lucha con todos los sectores públicos para que salga adelante nuestro país, porque 

está enterrado, debe ser una mujer con todas las posiciones de los partidos”. A su juicio, el machismo persistente en la 
mayoría de localidades mexicanas es un obstáculo para que las mujeres con capacidades políticas puedan alcanzar 

puestos públicos que incidan en un cambio para el país. “Claro que afecta, los hombres quieren ser primero, piensan que 

una mujer no es pensante, siempre habrá zancadillas y piedras en el camino para una mujer, pero es ahí donde sale la 
lucha, la sobrevivencia, equidad de género, eso es lo que nos hace falta, que llegue una mujer íntegra a la Presidencia de 

la República”. Cuestionada sobre si Josefina Vázquez Mota cumple con esas características, la legisladora contestó: “como 
mujer tiene mi simpatía, mi admiración, como partido del PAN no, porque sería lo mismo que nos está destrozando, con 

la situación de la violencia, sería más de lo mismo”. A diferencia de Hemeregilda Estrada, la diputada panista, Yolanda 

Tellería Beltrán, consideró que la ex secretaria de Educación Pública y ex diputada federal cumple con las características 
para convertirse en Presidenta de México. “Por supuesto que estamos listos, las mujeres hemos demostrado que tenemos 

el conocimiento y las habilidades para poder gobernarlo, pueden existir circunstancias de machismo, pero se ha visto, ya 
tenemos gobernadoras, presidentas municipales, todo depende del plan de acción y la preparación de la mujer”. A su 

parecer, Josefina Vázquez Mota, de ser elegida como la candidata presidencial, vencería, por ejemplo, a Enrique Peña 

Nieto y tendría una mejor forma de gobernar al país. En el mismo tema, Myrlen Salas Dorantes, legisladora por el Partido 
Nueva Alianza, explicó que obtener un cargo público no se trata sólo de una cuestión de género y también coincidió en 

que es tiempo de una mujer para la Presidencia de la República. “No es lo que piense, es lo que de verdad es necesario 
para el país, no es cuestión de género, es cuestión de aplicarse y ver que sea gente que vea por lo que le interesa a la 

ciudadanía, al pueblo mexicano, a veces nuestra cultura podría impedirlo, se trata de que sea una persona con 
propuestas”, destacó la legisladora.  No es cuestión de género ••• “México está preparado para una presidenta”, 

afirmó la directora de Colectiva Feminista Hidalguense (Cofemhi), Adriana Jiménez Patlán. En reacción a la visita a 

Pachuca de la única precandidata a la Presidencia de la República, la activista aseguró que las mujeres tienen una forma 
diferente de gobernar. “Por muchas razones, la primera de ellas es porque ya hemos visto que no se ha logrado 

estabilizar la situación del país después de la transición democrática; hemos ido de mal en peor en este asunto en la 
militarización y en cuestión de derechos humanos, creo que una mujer podría gobernar de otra forma. Es la oportunidad 

de probar que las mujeres podemos gobernar de otra manera, no que seamos mejores que los hombres, eso que quede 

claro, no se trata de una disputa de género de saber quiénes son mejores, pero creo que podemos dar la oportunidad de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

ver que se puede hacer de otra manera a como se ha hecho en este país”. (Gustavo Godínez, página 07) 

Milenio-Ordenan a nuevas alcaldías alcanzar equidad de género: El Congreso local pidió a los 84 presidentes 
municipales electos de la entidad contratar personal basados en la equidad de género y tener 50 por ciento de hombres y 

50 por ciento de mujeres en cada dependencia de los ayuntamientos a partir de enero del siguiente año. La legisladora 

del Partido Nueva Alianza, Myrlen Salas Dorantes, subió a tribuna un exhorto para que las alcaldías que entrarán en 
funciones el próximo 16 de enero tomen en cuenta los preceptos de “paridad numérica entre hombres y mujeres”. En el 

planteamiento, los diputados expusieron que “el principio de igualdad debe entenderse como la exigencia constitucional 
de tratar igual a los iguales y desigual a los desiguales, de ahí que en algunas ocasiones hacer distinciones estará 

vedado, mientras que en otras estará permitido o incluso, constitucionalmente exigido”. Los derechos humanos y 

tratados internaciones exigen que las instancias de gobierno ser las primeras en aplicar los planes de perspectiva de 
género, los cuales entre otros factores, incluyen la contratación de personal basado en las capacidades. Por lo cual, el 

Congreso Local pidió “la implementación de acciones que garanticen la mayor protección a los derechos humanos de las 
mujeres, las cuales han sido consideradas en la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de discriminación”. 

Los ayuntamientos que en sus dependencias cuenten con un número mayor de hombres representa un marcado sexismo 
y una forma de discriminación contra las mujeres, consideraron. Ante ese escenario, los legisladores expusieron que los 

alcaldes electos tienen la obligación de atender “en la esfera del empleo a fin de asegurar condiciones de igualdad entre 

hombres y mujeres”. La Comisión de Equidad del Congreso concluyó: “las brechas de desigualdad subsistentes entre 
mujeres y hombres, respecto al acceso a la educación, salud, justicia, entre otras, inciden directamente en su condición y 

posición, entendiendo por condición las circunstancias materiales en que viven y se desarrollan las personas, mientras 
que la posición se alude a la ubicación de las mujeres en la estructura de poder que prevalece en una sociedad”.  Aunque 

la Cámara de Diputados local sólo puede invitar a las nuevas alcaldías, esperan que en todas las regiones, los nuevos 

presidentes municipales creen gobiernos basados en la equidad de género, “la implementación de medidas especiales 
encaminadas a acelerar la igualdad de facto entre el hombre y la mujer”. Además, “de conformidad con la legislación en 

materia de igualdad y no discriminación, no son consideradas discriminatorias, representando una herramienta 
indispensable para la reducción de las brechas de desigualdad subsistentes entre mujeres y hombres”. El Congreso 

advirtió que “en la administración pública municipal no han sido establecidas aún reglas precisas para la contratación y 
promoción de servidores públicos, ni se han implementado acciones que favorezcan la incorporación paritaria de mujeres 

y hombres, que incida en la materialización de la igualdad real que mandata la Ley para la Igualdad entre Mujeres y 

Hombres del Estado de Hidalgo”. Exigieron evitar incurrir “en la discrecionalidad en la contratación y promoción de 
personal, que muchas de las veces son influenciadas por criterios discriminatorios”, señalaron.  Claves-Rescate al 

campo • Durante la sesión de ayer, Onésimo Serrano González (PRI) exigió al gobierno federal un programa de rescate 
a la agricultura del Altiplano de México, en especial a productores de cebada. • En esas tres entidades, los productores 

han perdido casi 129 mil hectáreas de esos cultivos. Además se solicita atención al problema de carteras vencidas ya que 

el productor no podrá hacer frente a las deudas contraídas. • También piden reactivar la economía de los agricultores 
afectados, dotándoles de semilla, fertilizante y diesel, para estar preparados para las siembras de los siguientes ciclos 

agrícolas. (Ángel Cabrera, página 08) 

Milenio-Ramírez se identifica con el proyecto de Peña Nieto: El líder del Congreso Local, Ramón Ramírez 
Valtierra, aplaudió el destape del ex gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto rumbo a la presidencia de la 

República y señaló que se identifica con el proyecto del político mexiquense. En la víspera, el ex gobernador del estado 
de México se auto destapó formalmente como uno de los posibles aspirantes priistas a gobernar al país junto con Manlio 

Fabio Beltrones, líder del Senado. El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local se identifica con el proyecto 
de nación del político mexiquense, “manifestó que es un aspirante, una vez que haya convocatoria lo hará seguramente 

como pre candidato, no es el único, hay cuadros con una trayectoria importante”. A su juicio, “el trabajo que ha realizado 

el ex gobernador Peña Nieto es muy importante, los compromisos cumplidos, la transformación que le dio a sus estado, 
sin duda es un factor con el que nos identificamos muchos”.  El ex diputado federal por el distrito de Tula evitó señalar 

quién tiene más posibilidades entre Manlio Fabio Beltrones y Peña Nieto, “los dos tienen muchas posibilidades, en este 
momento no me atrevería a determinar quién tiene más posibilidades de ganar la presidencia”. A la pregunta expresa 

sobre si se identificaba más con el ex gobernador mexiquense, consideró: “lo conozco de manera personal, ha hecho un 

excelente trabajo, también conozco al senador Beltrones, quien ya fue gobernador, tienen una visión muy importante, 
creo que juntos podemos conformar un proyecto priista”. Ramírez Valtierra descartó que exista un escenario de 

confrontación en el priismo nacional derivado de la elección del candidato presidencial: “no lo creo, entre ambos 
aspirantes hay una buena relación, existe comunicación para evitarlo, en ambos existe madurez y una visión alta de lo 

que requiere el país”.  Hace una semana, el PRI Hidalgo a través de la Fundación Colosio inició su proselitismo en 
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vísperas de las elecciones presidenciales de 2012 con la organización de una consulta ciudadana.  Claves-Fundación 

Colosio • Benjamín Rico, titular de la Fundación Colosio, dijo que buscan atraer la participación de su militancia con 

propuestas y de ser posible llegar a la población sin partido. • Durante la presentación de la consulta ciudadana, el 
tricolor recalcó que la idea es sumar adeptos y militantes rumbo a las elecciones que renovarán al gobierno federal. • 

Reconoció que la contienda de 2012 representa un gran reto para el partido que gobernó el país más de 70 años, por lo 
cual desde un año antes de las elecciones iniciarán. (Ángel Cabrera, página 11) 

Criterio-Gastará SOPOT unos 70 mdp en obras turísticas: Se aplicarán 70 millones de pesos en obras turísticas 

para impulsar este sector económico, informó el titular de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial 
(SOPOT), Gerardo Salomón Bulos. Serán en total, detalló, diez municipios donde se está ejerciendo este recurso, en 

diversas obras para mejorar la apariencia de estas poblaciones y que resulten atractivas a los visitantes que 
semanalmente acuden a la entidad. Además, señaló que entre los municipios donde se proyecta la aplicación del recurso 

están Pachuca, Actopan y Mineral del Monte. También apuntó que se estarán aplicando alrededor de 500 millones de 

pesos del fondo metropolitano; de los cuales, para proyectos de agua se invertirán 110 millones. El funcionario estatal se 
refirió a la instalación que se hizo de un sistema integral de semáforos, señalizaciones preventivas y a una serie de 

reductores de velocidad para dar solución a los conflictos que produce el tramo popularmente conocido como "Bajada de 
la muerte", en Tulancingo. Estos nuevos elementos de seguridad, dijo, responden a varias solicitudes de la ciudadanía 

planteadas al Gobierno de Hidalgo, reducirán la velocidad de traslado, de 40 kilómetros por hora. Se trata de una 

pendiente riesgosa, detalló, cuyos trabajos se realizaron con la participación de un Comité Ciudadano, el cual aportó 
información para determinar el tipo y número de cambios en la sección carretera. Resultado de la participación 

ciudadana, expuso que los vecinos aportaron información sobre movilidad y necesidades sociales, se colocaron 18 placas 
para reducir la velocidad, diez placas tablero, 20 topes, dos placas con la leyenda "Prohibido Vuelta en U", diez con la 

leyenda "Semáforo en Operación" y cuatro con la de "Paso peatonal". De nueva adquisición todos ellos, los tres 
semáforos que actualmente están siendo colocados, aumentarán la seguridad en el cruce hacia la Estación Terrena, en el 

entronque con la gasolinera San José y en el entronque de acceso a distintas colonias habitaciones. Respecto a la 

solicitud ciudadana, consistente en construir ya fuere un puente peatonal o un paso a desnivel, el secretario informó que 
se llevaron a cabo estudios, los que, sin embargo, demostraron "no-factibilidad" debido a los postes de energía eléctrica 

que se encuentran sobre la vía.(Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Líder del SUTEUAEH buscará la reelección: Guadalupe Díaz Moreno, secretario general del Sindicato Único 
de Trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (SUTEUAEH) se dijo interesado en la reelección de 

cara a los comicios para el periodo 2011-2014. En entrevista con Criterio, expresó que si los cerca de 800 trabajadores le 
brindan su confianza nuevamente, está en la disposición de registrarse como candidato el próximo jueves 29 de 

septiembre para competir en las urnas el día 30. “Por supuesto que me gustaría seguir al frente de este sindicato al que 
quiero mucho porque me permite estar cerca de los trabajadores, pero es la base trabajadora quien decidirá si soy su 

candidato”, insistió. “Los mejores jueces son ellos, porque son quienes tomarán una decisión con base en el trabajo que 

he desarrollado”, dijo Moreno Díaz, quien señaló que recientemente, durante la entrega de uniformes tanto en las 
Escuelas Superiores como en los institutos, la base trabajadora le manifestó el apoyo para su reelección. Sin embargo, 

expuso que si tendrán que realizar ajustes en la planilla que presentará, pero señaló que todo dependerán de los 
resultados que presenten cada integrante del Comité Ejecutivo del SUTEUAEH para considerarlos nuevamente en la 

siguiente gestión. Al enumerar los aciertos de su gestión, informó que han logrado recuperar las 30 plazas de 

trabajadores jubilados, “se dieron 15 plazas de base y se logró la recategorización de otros tantos”. En cuanto al tema de 
la logística para la jornada electoral, Díaz Moreno adelantó que este proceso será distinto, pues para las Escuelas 

Superiores de Huejutla, Zimapán y Tepeji de Río, se emitirá el voto a través de la red de internet de la UAEH; mientras 
que el resto de las Escuelas superiores como Tulancingo, Tlahuelilpan, Cuidad Sahagún, Tizayuca, Actopan y los 

empleados de los institutos ubicados en la zona metropolitana se trasladarán al Salón Eclipse del Centro Universitario 

(CEUNI). Sin dar el costo que tendrá este traslado y si provendrán de las arcas universitarias o del propio SUTEUAEH, el 
líder sindical mencionó que se establecerá una única mesa directiva de casilla, que tendrá control directo del padrón 

electoral.(Miriam Avilés, página 09) 

Criterio-Firma convenio la Cruz Roja con el sector salud: Los derechohabiente del Seguro Popular podrán ser 

atendidos en la Cruz Roja Mexicana delegación Hidalgo, luego de la firma de convenio de colaboración entre la institución 

de asistencia y la Secretaria de Salud estatal. El convenio se dio a conocer en el marco de la toma de protesta de 
Guadalupe Romero, presidenta del Sistema para el Desarrollo de la Familia (DIFH), como presidenta honoraria de la Cruz 

Roja en la entidad, por seis años. En su discurso Daniel Goñi Díaz, director nacional de Cruz Roja, reconoció que desde la 
gestión de Francisco Olvera como alcalde de Pachuca, Romero ha participado en las colectas anuales, por lo que estimó 
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que durante su gestión habrá resultados. Expuso que tan sólo este año, lograron recaudar más de 6 millones de pesos, 

casi un millón más que en 2010, lo cual servirá, dijo, para rehabilitar la unidad de Huejutla. En torno a la firma de 

convenio, Pedro Luis Noble, secretario de Salud en la entidad, ´señaló que se trata de un actitud altruista que permite 
compartir la responsabilidad en materia de salud en Hidalgo. (Miriam Avilés, página 09) 

El Reloj-Tema aeropuerto en la agenda de Hidalgo y el Estado de México: Tras la llegada de Eruviel Ávila al 

gobierno del Estado de México, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, señaló que cuenta con el apoyo del 
mandatario mexiquense para la llegada del aeropuerto a la entidad. “Sé que cuento con él, con el apoyo de Eruviel en el 

tema del aeropuerto, que al menos lo que estamos pidiendo en su primera etapa se nos autorice como un aeropuerto de 
carácter civil, para que dé tanto servicio a Hidalgo como a la parte norte de la Zona Metropolitana, que es 

fundamentalmente el Estado de México”, sostuvo. Indicó que han sostenido pláticas sobre un corredor industrial y 
carretero que irá del Estado de México a Querétaro pasando por Hidalgo, además de resolver, dijo, los problemas de 

límites territoriales. Expresó que una vez que el mandatario mexiquense esté más adentrado en su gobierno, tienen el 

compromiso de establecer una agenda amplia entre ambos estados. Olvera Ruiz mencionó que para el presupuesto del 
año entrante su administración dará la pelea para contar con mayores recursos del Fondo Metropolitano y llevar a cabo 

los proyectos que se tienen pensados con el Estado de México. Por otra parte, tras cumplirse cuatro años del asesinato 
del ex secretario de Seguridad Pública, Marcos Souverbille González, confió en que con las detenciones que se han 

realizado en los últimos meses se llegue a una línea directa para atrapar a los responsables de su muerte. El mandatario 

estatal aseguró que la línea de investigación “está más que viva” y reiteró su confianza de que tarde o temprano 
aparezcan más indicios para esclarecer el homicidio. “Prácticamente cada detenido nos da una pista nueva, por eso no 

hemos dejado de caminar, no ha habido semana o quincena que no presentemos a nuevos detenidos, mas aún no 
hemos encontrado una línea pero yo tengo la expectativa que tarde o temprano aparezca”, sostuvo. (Alejandro Reyes, 

página 02) 

Sol de Hidalgo-Falleció Mauricio Rossell Abitia: La madrugada de ayer falleció de un infarto, a la edad de 46 años, 
Mauricio Alejandro Rossell Abitia, ex congresista federal en la 58 Legislatura, ex diputado local en la 59 Legislatura de 

Hidalgo, hijo del extinto ex gobernador de esta entidad, Guillermo Rossell de la Lama, y durante muchos años destacado 
columnista de El Sol de Hidalgo. Sus restos fueron velados, ayer, en la funeraria Galia, sala Bretaña, y cremados por la 

tarde-noche en el Panteón Francés de la Ciudad de México. A Mauricio Rossell le sobrevive Joana Muller de Rossell y sus 

hijos Roberta y Emiliano Rossell Muller. UNA PERSONA DEMASIADO BRILLANTE Para el doctor Gerardo Camacho y 
Larios, a quien se le considera el amigo más entrañable que tenía Mauricio Rossell en Hidalgo, por conocerse desde la 

infancia, el fallecimiento fue una noticia lamentable y la cual le fue informada por otras amistades que sabían de la 
estrecha cercanía entre ambos. Apunta que desde los 10 u 11 años conoció a Mauricio Rossell, a quien recuerda "como 

una persona demasiado brillante, muy inteligente y capaz". La entrevista, vía telefónica, es breve por respeto, así que a 
Gerardo Camacho y Larios sólo se le pidió un comentario en relación con Mauricio Rossell, el cual concluye mencionando 

que fue una persona "con una serie de conocimientos que no pudo implementar como él hubiera querido". El 

agradecimiento a la confianza del doctor termina la entrevista. DESTACADO UNIVERSITARIO Mauricio Rossell nació el 6 
de septiembre de 1965 y fue destacado universitario. Presidió la Sociedad de Alumnos de la Facultad de Derecho y se 

desempeñó como consejero estudiantil universitario. Logró el doctorado en Derecho con Mención Honorífica por la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y fue distinguido con la Medalla Gabino Barreda por tener el más alto 

promedio en la carrera de Licenciatura en Derecho, así como la Medalla Benito Juárez en el área de Estímulo a la 

Formación Académica. ACENTUADO PRIISTA A los 18 años, en 1983, comenzó su militancia en el Partido Revolucionario 
Institucional, en el cual llegó a fungir como secretario general adjunto del Comité Ejecutivo Nacional, consejero político 

nacional y presidente de la Fundación Colosio en Hidalgo, entre otros cargos. Por el PRI fue postulado y obtuvo la 
diputación federal en la 58 Legislatura, donde integró las primeras comisiones permanentes de Patrimonio y Fomento 

Industrial, así como de Reglamento y Prácticas Parlamentarias. En la 59 Legislatura local se distinguió por su acentuado 

priismo que originó, una ocasión que intervino en tribuna, no sólo sinsabores a diputados locales de oposición. En este 
periodo de su carrera política vislumbró La Cuarta República, un libro de prospectiva política en México, el cual escribiría 

con ese título, según comentó al reportero, y que todo parece indicar no concluyó. El tiempo le ganó. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Continuarán los programas sociales: En tanto que la delegada en Hidalgo de la Secretaría de 

Desarrollo Social (Sedesol), Claudia Lilia Luna Islas, terminó, finalmente, retirándose del cargo, se informó que aunque no 

se ha nombrado a un nuevo titular, continuarán los programas de apoyo a la comunidad, sin afectar a quienes los 
reciben. Luna Islas se desempeñó en el cargo durante seis meses y 12 días, tras sustituir a José Ángel Rodríguez Calvillo. 

Abogada de profesión y con una trayectoria que comprende otros cargos federales, Claudia Lilia, según el informe de la 
dependencia, dejó el cargo por incluirse en otro proyecto nacional de la misma dependencia, lo cual podrá confirmarse 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-14637.html
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con el paso del tiempo. Durante este año, reporta la Sedesol, se superó la meta de Pisos Firmes en el estado y se 

incrementó la ayuda para programas como 70 y Más, y Vivienda Rural, aparte de que se abrieron más estancias infantiles 

que en cualquier otro año. NADIE SABE PARA CUÁNDO PRÓXIMO DELEGADO Por el momento, la Sedesol hace énfasis en 
que el trabajo continúa, ahora, al frente del subdelegado de Administración, Armando Díaz Baena, como encargado de 

Despacho.. Aunque sin nombres de posibles sucesores de la delegada, se comenta que la designación del nuevo titular 
estatal es posible se dé en 15 días, aproximadamente, aunque en Comunicación Social de la propia dependencia 

destacan que no tienen fecha para que esto suceda y se desconoce el proceso mediante el cual se elija. EN JULIO 

PASADO, PROBLEMAS GRAVES EN SEDESOL En julio pasado, en un suceso singular, la secretaria sindical en el ámbito 
nacional, Sección 12, Magdalena Montiel Hernández, dijo que, una vez resuelto el conflicto que en ese entonces llegó a 

instancias de seguridad, con el desalojo de los manifestantes y el arresto de 18 de ellos, pugnarían por la destitución de 
la delegada, por considerarla "intolerante y no apta para el cargo". EL SOL DE HIDALGO, en repetidas ocasiones, intentó 

conocer detalles sobre las acusaciones en su contra, incluso una vez terminado el conflicto, pero la funcionaria federal 
nunca accedió, "por órdenes de México". De hecho, la reportera, grabadora en mano, buscó obtener la declaración de 

interés público, durante un evento en Zimapán, pero personal que la acompañaba impidió su labor periodística. (Ojo 

Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Sol de Hidalgo-Paro laboral sería ilegal¨:  La advertencia está hecha; La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina 

García, deja claro que si el Sindicato del Ayuntamiento pretendiera hacer un paro de labores, procederían legalmente en 
contra de quien resulte responsable, porque estarían al margen de la ley. Con ello, argumenta, se verían afectados los 

derechos de algunos compañeros. "Mi obligación es conservar el estado de derecho y garantizar los derechos de los 

trabajadores", enfatiza. Su declaración surge cuando OJO: POLÍTICA le inquiere sobre la amenaza que vienen realizando, 
desde hace varias semanas, el secretario general del Sindicato del Municipio, Percy Espinoza, quien afirma que de un 

momento a otro pararían labores por falta de respuesta de la alcaldesa. Visiblemente molesta, Geraldina García señala 
que a la opinión pública se le tiene que dar a conocer la verdad completa, no a medias. Quienes conocemos un poquito 

de leyes, explica, sabemos, uno, que no estamos en revisión y, dos, que no hay un procedimiento que haya mediado el 
sindicato ante la Junta de Conciliación y Arbitraje. "Sí, sería muy penoso, pero tendríamos qué hacer. Que si pretendieran 

hacer un paro, procederíamos legalmente", menciona. NEGOCIACIÓN CONCLUIDA SATISFACTORIAMENTE La alcaldesa 

de la capital del estado va directa al grano y despeja dudas sobre la situación que guarda el Ayuntamiento que 
representa y el sindicato de los trabajadores. Precisa, primero, que la negociación que se tenía que dar este año era la 

revisión salarial, y ésta, asevera, quedó concluida satisfactoriamente para ambas partes. Lo que ocurre, dice, es que hay 
una inconformidad del líder sindical. "Quiero que esto quede muy claro, que es el líder sindical el que tiene alguna 

inconformidad con el servicio médico", expresa. Informa que como autoridad, lo que han hecho es darse a la tarea de 

realizar un padrón de quienes son los beneficiarios. QUERÍAN EMPADRONAR A NO DERECHOHABIENTES Hace de 
conocimiento público que "querían incluir como beneficiarios a personas que no necesariamente son derechohabientes". 

Reitera que lo que están haciendo es actualizar el padrón y credencializando tanto a los trabajadores como a los 
dependientes económicos para tener un universo específico. También le hemos pedido al líder sindical, comenta, que se 

conforme una comisión mixta para que estemos de manera permanente en las instalaciones del servicio médico y 

cualquier situación que ellos vean irregular, se pueda atender de manera inmediata. "Hasta hoy, no nos ha designado a 
nadie para la integración de esta comisión mixta, pero nosotros estamos pendientes ahí para darle seguimiento", 

menciona. -¿Se convirtió en un capricho personal del líder sindical?, se le pregunta a Geraldina García. "Me parece que no 
hay elementos suficientes para poder hacer un señalamiento", contesta. "Nosotros le hemos dado todo el apoyo al líder, 

señalándole que, en caso de que hubiera alguna anomalía, nosotros le ponemos al abogado para que se pueda ir al 
arbitraje médico, o denuncia penal, a lo que corresponda. "Hasta el día de hoy, no tenemos ninguna denuncia formal, ni 

elementos para poder hacer un señalamiento". Finalmente, sobre la negativa del sindicato de que los trabajadores de 

Servicios Municipales laboraran durante y después del festejo patrio, informó que se tuvo que contratar personal para 
que realizaran las labores. -¿Cuánto costó está contratación?, se le pronunció. "Más barato que las horas extras (que 

ellos pedían)", concluyó. (Ojo Política) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Vázquez Mota dice que puede ganarle a Peña: La aspirante a la candidatura del PAN a la Presidencia de la 

República, Josefina Vázquez Mota, adelantó que su partido refrendará por tercera ocasión el triunfo en las elecciones 

presidenciales sobre cualquier candidato de otro instituto político, incluido el priista Enrique Peña Nieto; además, sostuvo 
que México está preparado para ser gobernado por una mujer.  Al iniciar la construcción de una plataforma nacional para 
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el 2012, en Pachuca, la panista declaró que quiere ser “la hija obediente del panismo” para ganar en un principio la 

candidatura de Acción Nacional y luego los comicios federales y llegar a Los Pinos como la primer mujer que encabezaría 

al Ejecutivo federal en México.  “Quiero aparecer en la boleta electoral”, sostuvo Vázquez Mota, quien señaló que México 
sí esta preparado para tener una mujer al frente de la Presidencia de la República.  “Estoy de acuerdo y estoy 

absolutamente convencida de que México está preparado y tener una mujer en la Presidencia de la República… No tengo 
duda que así como tenemos legisladoras, regidoras, alcaldesas, como hemos tenido y tenemos gobernadoras, hoy 

tendremos también Presidenta de la República, no por el hecho de ser mujer, sino porque quiero un México para todos”. 

A pesar de que en varios lugares del país aún existe el machismo, la aspirante presidencial trabajará en el contacto con la 
ciudadanía para atraer esos votos; además de tener propuestas, debates, ideas y tener la mejor plataforma para 

construir y gobernar.  Sobre el destape de Enrique Peña Nieto como aspirante presidencial por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Vázquez Mota aseguró que el blanquiazul derrotará al priista en las elecciones de 2012, “no cabe 

duda que vamos a ganar las elecciones presidenciales con cohesión y unidad”. Sin embargo, aclaró, “no minimizo a los 
adversarios políticos, pero en todo caso sabemos que no hay elecciones resueltas de antemano, que se ganan el día de 

los comicios”.  La diputada federal con licencia aclaró que el ex gobernador del Estado de México es un serio adversario, 

pero que tendrán que medirse en propuestas e ideas con el que sea electo candidato panista, “los ciudadanos sabrán en 
campaña quién es quién”.  Sobre algunas encuestas como las de GEA-ISA, Consulta Mitofsky y Grupo Milenio, que la 

posicionan como la mejor candidata del PAN a la Presidencia de la República, sostuvo que la militancia de Acción 
Nacional la reconoce con liderazgo al interior de su partido.  “Quiero ser la candidata favorita de las mujeres, de los 

hombres y de los jóvenes de Acción Nacional. Quiero ser la candidata que refleje y sea su voz, la voz de sus aspiraciones 

y propuestas, quiero ser la candidata de esos panistas que tienen su origen desde hace 72 años.  “Tengo la confianza de 
cómo ahora que las encuestas nos posicionan en el liderazgo, vamos a ir construyendo y ganar la Presidencia de la 

República”.  Finalmente, sobre una posible alianza con otros partidos políticos, Vázquez Mota mantuvo su postura y 
adelantó que Acción Nacional tiene la fuerza para ir sólo a una elección federal. “No requerirían ninguna alianza, sino que 

se presente con su propia fuerza”.  Claves-El encargo • El Comité Ejecutivo Nacional del PAN y su líder Gustavo 
Madero, encomendaron a Josefina Vázquez Mota que iniciara la construcción de la plataforma del Partido Acción Nacional 

para la elección presidencial de 2012.  • El PAN asignó a la diputada federal con licencia la tarea de construir lo que se ha 

dominado un México fuerte, es decir una consulta para conocer la estrategia a seguir de ganar la Presidencia de la 
República.  • En esta consulta, se le preguntará a la militancia cuáles son las visiones y propuestas para la vida 

institucional del país, la familia, la infancia, la adolescencia, en materia de estado de derecho y seguridad, entre otros 
temas. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-El Presidente claudicó a los acuerdos: Peña: Enrique Peña Nieto acusó al gobierno de Felipe Calderón de 

“claudicar” en la posibilidad de generar acuerdos en beneficio del país, debido a su empeño de ganar elecciones a través 
de la construcción de alianzas.  En entrevista radiofónica con Ciro Gómez Leyva en Fórmula de la tarde, el aspirante 

presidencial del PRI sostuvo que el presidente Felipe Calderón, en aras de ganar elecciones, rompió el ambiente 

constructivo que se tenía con el partido tricolor hasta 2009. ¿Vas a ser un candidato por la civilidad o vamos a ver 
en Enrique Peña Nieto un candidato de confrontación? Seré respetuoso del proceso que el partido determine y, 

evidentemente, me someteré a lo que los priistas, militantes y simpatizantes definan; voy a trabajar y sí quiero ser el 
candidato de mi partido, siendo absolutamente respetuoso de los tiempos que el partido marque. En esta etapa (estaré) 

aportando a la construcción de la propuesta que el PRI tenga para la sociedad mexicana en la próxima elección, que 
estamos justamente en este periodo de construcción, de la plataforma, del proyecto político, del proyecto de nación que 

queremos ofertar a la sociedad mexicana. Por supuesto que me he pronunciado porque la próxima elección, ya la 

contienda entre candidatos y partidos, pues sea una que esté a la altura de las exigencias de la sociedad mexicana, 
donde los ciudadanos esperan ver una claridad y transparencia en la oferta, una definición muy puntual en los 

compromisos que cada candidato está haciendo y donde yo espero que la actitud de los partidos políticos y de sus 
candidatos sea de altura, de civilidad y, sobre todo, de responder a la demanda ciudadana. Esa es mi visión. ¿Qué 

opinión te merece la gestión del presidente Calderón? Ha sido una gestión que ha tenido logros en algunas áreas; 

sin embargo, sí he señalado la actitud que en algún momento se tuvo por parte del gobierno federal y donde me parece 
fue un gran rompimiento en el ambiente constructivo y de relación constructiva que se tenía con el partido, cuando se 

decidió tejer más en un ánimo por ganar elecciones que por construir o por apoyar las iniciativas que favorecieran al 
desarrollo del Estado mexicano. ¿A que momento te refieres? En 2009, cuando se presenta la elección intermedia. Si 

tú revisas lo que había venido ocurriendo hasta esa fecha, habíamos visto una posición de mi partido, en un ánimo de 
colaboración con el gobierno de la República, de apoyar distintas iniciativas enviadas por el Ejecutivo federal y que, 

justamente, cuando en un momento dado el partido hoy en el gobierno federal decidió construir alianzas, en mi opinión 

incongruentes, y dejar de lado la relación constructiva que había tenido con el PRI, pues evidentemente cambió la 
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correlación de fuerzas, cambió el ánimo que empezó a impregnar en los partidos políticos, especialmente en mi partido, y 

desde entonces creo que ha enfrentado serias dificultades en la construcción de hechos. Por eso yo señalaba que hoy el 

gobierno federal no se puede lamentar de lo que no ha podido hacer, cuando fue él quien claudicó a la posibilidad de 
generar mayores acuerdos, en el ánimo sólo de querer ganar elecciones; creo que fue un punto de quiebre —me refiero 

al gobierno federal— que ahí está, ahí están las evidencias, los hechos, lo que ocurrió y, bueno, pues después de ese 
episodio no se puede demandar y menos hacer señalamientos ligeros, de reprobar las actitudes que partidos y 

representantes de éstos eventualmente tengan a ciertos temas.  Creo que la gestión del gobierno federal ha tenido 

logros. Me parece que ha sido una definición importante la que tuvo para enfrentar de manera decidida al crimen 
organizado, al crimen vinculado al narcotráfico y me parece que es algo que debe mantenerse y mejorar. Sin duda, yo 

señalé en mi sexto Informe que lo que funciona hay que mantenerlo; lo que no, hay que cambiarlo, evidentemente.  
¿Para tí ha funcionado tener al Ejército en las calles? Creo que ha sido importante; sin embargo, la estrategia 

como tal ha tenido algunas, pues, seguramente no la eficacia deseada y lamentablemente también se ha generado una 
mayor violencia. Creo que ha sido valiente y responsable la participación del Ejército mexicano y de la Armada en esta 

cruzada contra el crimen organizado y especialmente contra el narcotráfico, pero sin duda la estrategia habrá que 

afinarla y hacer que ésta sea más eficaz. ¿Humberto Moreira está firme en la presidencia del partido? Yo creo 
que lo está y creo que el priismo, tu servidor, le hemos expresado nuestro respaldo total y absoluto a la posición de 

liderazgo que tiene en el partido. El está en (la posición de) dar respuesta a las descalificaciones y señalamientos que me 
parecen más propios de los tiempos políticos que estamos viviendo, que el fondo y sustento que eventualmente puedan 

tener. Claves-“Habrá equidad” • La secretaria general del PRI, Cristina Díaz, celebró la decisión de Enrique Peña Nieto 

para participar en el proceso interno del PRI, y dijo que sus expresiones hacen notar que existe un partido “vivo”. • La 
dirigente garantizó que habrá imparcialidad en el proceso interno y que “la única cargada será para sacar al PAN de Los 

Pinos”. • Además, desechó que las recientes expresiones de apoyo hacia el ex mandatario estatal pongan en riesgo la 
imparcialidad del proceso priista. (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-En Privado... 

IFE zona de confort: Desde septiembre pasado, al iniciar el segundo año de esta legislatura, la Cámara de Diputados 

tenía un pendiente legal: la designación de los tres consejeros faltantes en el IFE, mandato constitucional a resolver a 
más tardar en noviembre y que por pugnas de poder, ya que cada partido quería colocar al suyo, incumplieron sin el 

menor recato. Así, quienes como diputados habían protestado cumplir y hacer cumplir la Constitución, se la pasaron por 
el arco de San Lázaro, incumpliéndola con total impunidad. Por aquellos días, hace casi un año, ya se había publicado la 

convocatoria a los aspirantes a las tres vacantes del IFE. Los legisladores los pasaron por un primer tamiz, luego por otro, 

los hicieron comparecer, aprobaron y reprobaron, siempre pensando en los intereses electorales de sus respectivos 
partidos, no en las prendas de los convocados y menos en su labor imparcial y ciudadana. Por un momento, la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados pareció tener un acuerdo: un consejero para cada uno, PAN, PRI, PRD, 
pero ante lo descarado del procedimiento y lo grosero de la imposición, tomaron otra de esas decisiones en las que 

anteponen el interés político, que es electoral, a su obligación constitucional, sabedores de que el fuero y la masa del 

anonimato los protegen: los batearon. Así, en noviembre, con el plazo vencido, dijeron que llamarían a un extraordinario 
en enero; en enero, que en el ordinario de febrero; en mayo que en un extraordinario en julio; en agosto que en este 

periodo ordinario del que ya han corrido 21 días y nada. Así, a tres semanas de que inicie el año electoral, no hay señales 
de que los diputados vayan a cumplir el mandato constitucional, violado desde hace diez meses, al no designar a los tres 

consejeros pendientes. Y mientras, en el IFE, con esas vacantes y seis titulares operando, viven una zona de confort 

desconocida, pero muy productiva. Retales 1. JEFA. Patricia Flores regresa al tendido tras un año de recogimiento. Su 
entrevista en El Universal tiene varios destinatarios que sólo ella sabe y no identifica. Pero el mensaje ahí está: se fue de 

la Oficina de la Presidencia por desgaste, no se lleva con el primer equipo de Calderón, apoya a Josefina Vázquez Mota, 
está con Roberto Gil y quiere ser senadora por Durango; 2. CORTOS. En Michoacán, para empatar las elecciones de 

gobernador con las federales intermedias, se redujo el sexenio de Leonel Godoy a cinco años, y a menos de esos el 
gobierno que surja de las elecciones de noviembre; y 3. LINCE. El jefe de los Caballeros Templarios detenido por el 

Ejército, Saúl Soliz Soliz, fue candidato del Partido Verde a diputado federal en las pasadas elecciones de 2009. ¡Qué tal 

si hubiera ganado! Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 
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Milenio-En Pocas Palabras…  

Dos en campaña: Peña Nieto y Josefina: Enrique Peña Nieto, ex gobernador del Estado de México acudió este lunes 
a la toma de protesta del gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval, y lo hizo en calidad de invitado especial, pero era 

evidente que ya estaba en campaña. Fue el único que acompañó al mandatario nayarita hasta el recinto. Los otros 

invitados ya estaban en el Polideportivo desde minutos antes, y Peña hizo su arribo de esa manera para ser ovacionado. 
Por momentos, incluso, le ganó el aplausómetro al gobernador Sandoval, quien a pesar de ello, lo placeaba orgulloso 

como presumiendo que era amigo del que seguramente será candidato del PRI a la Presidencia. De hecho, opacó por 
completo al saliente Ney González, quien pasó a un tercer término ante la presencia del exgober mexiquense, quien con 

toda intención fue “presentado en sociedad” como aspirante presidencial. Ya por la noche, en el Noticiero de Joaquín 
López Dóriga, confirmó con palabras lo que en los hechos ya sabíamos: que buscará contender para la elección de julio 

de 2012. Lo mismo está haciendo la ex coordinadora de los diputados federales del PAN, Josefina Vázquez Mota, quien 

este martes visitó la capital hidalguense. No es casualidad, o al menos eso creo, que la señora haya visitado de arranque 
una entidad priista. Pero además, a sabiendas de que es un territorio dominado por el PRI donde todavía tiene un peso 

específico Miguel Ángel Osorio Chong, hombre cercano a Enrique Peña, quien lo impulsara para llegar al cargo partidista 
que hoy ostenta. Osorio es el responsable de coordinar a los delegados del CEN tricolor en todo el país, que en los 

hechos se encargan de realizar trabajo de campo con fines electorales, y precisamente con miras al año entrante.  Hay 

una máxima en el periodismo que dice “piensa mal, y acertarás” y por ello pienso que Josefina Vázquez Mota está 
enviando un mensaje a los priistas de que va a luchar con todo, primero para ganar la interna, y una vez logrado el 

objetivo, la constitucional. Josefina fue clara y contundente al asegurar que su partido refrendará por tercera ocasión el 
triunfo en las elecciones presidenciales “sobre cualquier candidato del otro instituto político”. Le pregunta es ¿y los de la 

izquierda?, bien gracias, entrampados entre la necedad de López Obrador y la tibieza de Marcelo Ebrard. (Miguel Ángel 
Vargas, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que en el gobierno de Javier Duarte se prendieron no semáforos rojos, sino lo que le sigue, porque a unos metros de 

donde el cártel del Golfo tiró ayer 35 cadáveres de presuntos zetas, hoy se reunirán procuradores de los 32 estados y 

presidentes de los tribunales de Justicia con la titular de la PGR, Marisela Morales. 

La fuga de reos en tres penales de Veracruz ya había hecho sonar las alarmas y ahora con estas ejecuciones se redobló 
la vigilancia de los gobiernos federal y local. 

Y es que en el centro no creen en las coincidencias. 

Que el quinto informe de Marcelo Ebrard sirvió para enviar señales claras sobre la sucesión en la jefatura de Gobierno 

del Distrito Federal, porque, como no ocurrió en los cuatro anteriores, el presunto delfín y secretario de Educación, 
Mario Delgado, ocupó un espacio privilegiado. 

No sólo estuvo en primera fila, sino en mejor posición que los gobernadores invitados: Eruviel Ávila, del Estado de 

México; Gabino Cué, de Oaxaca; Leonel Godoy, de Michoacán, y Ángel Aguirre, de Guerrero. 

Y a pesar de aún no ser mexicana, Rosalinda Bueso, ex embajadora de Honduras y pareja de Ebrard, entonó el Himno 

Nacional y después observó desde uno de los palcos el informe de gobierno. 

Que muy pocos legisladores pusieron atención cuando el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Emilio Chuayffet, aceptó públicamente, y “con pena”, que el Congreso “claramente está violando la Constitución” por 
aplazar hasta ahora la designación de los consejeros faltantes del IFE. 

Todo apunta a que las negociaciones sobre el tema volvieron a atorarse en la Junta de Coordinación Política. 

Que los senadores finalmente se definieron por el mítico restaurante Prendes para degustar sus platillos en la nueva 
sede de Reforma. El secretario de Asuntos Administrativos, Rodolfo Noble, les dijo que él se hace responsable de la 
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adjudicación y luego explicará por qué. Cuenta la historia que entre sus comensales figuraron Francisco I. Madero y 

Emiliano Zapata, quien una vez entró con todo y caballo. 

Que Ernesto Cordero no sólo se colocó anoche el atuendo de uso rudo, como él mismo dice, sino que en su mitin de 

Tlalpan se observó un trabajo dental perfecto para lucir su sonrisa en la campaña por la candidatura presidencial del 
PAN. 

 (redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Los candidatos presidenciales: Con el anuncio formal que hizo en el noticiero más visto del país, Enrique Peña Nieto 
prácticamente ha cerrado el círculo de quienes buscarán en el 2012 ganar las elecciones y convertirse en el relevo del 

cuestionado “presidente del empleo”, Felipe Calderón Hinojosa. Las encuestas, sobre todo las de Mitofsky, ubican al 
mexiquense como el mejor posicionado y virtual candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que a su vez 

lleva una ventaja de 20 puntos sobre el segundo lugar en las preferencias, el Partido Acción Nacional (PAN), y más aún 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Podría anticiparse que la abanderada del PAN será la diputada con 
licencia, Josefina Vázquez Mota, a pesar de que el dedo presidencial apunta a Ernesto Cordero Arroyo, abajo en las 

encuestas. El PRD postularía a Marcelo Ebrard y la alianza PT-Convergencia lo haría con Andrés Manuel López Obrador, 
con lo que se quebraría una alianza de las izquierdas para así facilitar el camino al tricolor en su ruta para recuperar la 

presidencia, perdida en el 2000 con Vicente Fox Quesada. En la escena flota la posibilidad de una alianza PAN-PRD, que 

buscaría postular al ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Juan Ramón de la Fuente, como 
una especie de plan B de los partidos opositores al PRI. Por lo pronto, el tricolor avanza con paso firme a ganar las 

elecciones de julio del 2012, aunque todavía tendrá que resolver conflictos internos, como la intención manifiesta del 
senador Manlio Fabio Beltrones por buscar también la candidatura, lo que se antoja más a un amago en aras de sacar 

mejor partido de una negociación cupular, incluida una especie de vicepresidencia nacional, figura que con otro nombre 
ya se trabaja en la reforma electoral. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Agujeros Negros… 

Tulancingo, 26 años después: Se cumplen hoy 26 años de que la 52 Legislatura local desapareció poderes 

municipales en Tulancingo, tras actos desestabilizadores planeados para justificar la vendetta política del gobernador 

Guillermo Rossell en contra del presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Adolfo Lugo Verduzco, 
aprovechando la muerte del preparatoriano Tomás Carvajal Islas, herido por un policía municipal. La memoria histórica 

de los tulancinguenses no se borra, más ahora que algunos personajes apuestan a la amnesia para mantener sus 
aspiraciones de poder, como los hermanos Gerardo, Damián y Agustín Sosa Castelán, que ven al ayuntamiento que 

encabezará Julio Soto Márquez como su coto de poder. Paradójicamente, Pedro Soto, padre del alcalde electo, aquel 18 

de septiembre de 1985 era jefe de la policía con Luis Roche; cuando al evitar una agresión de preparatorianos un 
municipal hirió a Carvajal Islas, que recibió atención en una clínica local y fue trasladado al Centro Médico Nacional, 

donde pereció en el temblor del 19. Rossell, que intentó imponer como alcalde al empresario Fernando De la Peña, vio en 
ese escenario oportunidad para vengarse de Lugo Verduzco, que le ganó e impuso a Roche Carrascosa y ordenó a su 

secretario de Gobierno, José Guadarrama, desestabilizar, aprovechando la muerte del estudiante y el desconcierto 

nacional por el temblor. José Guadarrama acordó con Gerardo Sosa actos de sabotaje, aún así no lograron imponer a De 
la Peña; porque Prisciliano Gutiérrez, entre otros diputados leales a Lugo Verduzco, acordaron un consejo de 

administración, que integraron Aurelio Marín y Fortino Velazco, pero no les impidió acordar, con el pretexto del sepelio, 
quemar el 23 la presidencia, con una horda de preparatorianos encabezada pistola en mano por Agustín Sosa, mientras 

Gerardo Sosa los dirigía en un autobús ubicado estratégicamente. Hoy, Agustín Sosa quiere ser secretario del 
ayuntamiento que presidirá Julio Soto, Gerardo Sosa, candidato al Senado por el Partido Acción Nacional (PAN); José 

Guadarrama, presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD); mientras el viejo edificio sede del 

ayuntamiento deja de serlo porque el lunes empezó a funcionar la moderna instalación que albergará a los poderes 
municipales.  (Alberto Witvrum, página 05) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

Se reparten el pastel en Ixmiquilpan Se veía venir. Ahora que CIPRIANO CHARREZ ganó la alcaldía de IXMIQUILPAN 
aparecieron ya los aboneros para COBRAR su parte en la repartición del pastel, de tal manera que XÓCHITL GÁLVEZ, 

JOSÉ MANUEL ZÚÑIGA, Y JOSÉ HUERTA VITE ya levantaron la mano para exigir el pago con puestos en la administración 

, faltaba más. No era gratis el apoyo que le dieron a don CIPRI     y ahora tiene que pagar, de tal manera que al alcalde 
le quedará un 30 por ciento de funcionarios suyos de él, porque los otros tendrán su jefe fuera de la alcaldía. Qué bonita 

familia. Por otro lado, el futuro alcalde, debe tener cuidado en atender a sus mánagers porque todavía no es presidente 
municipal y ya anda derrapando en lo que se refiere a la coordinación con el gobierno del estado, que le guste o no le 

guste, representa por voluntad popular la autoridad y la cabeza de un plan estatal de desarrollo que encamina con 
sentido comunitario las acciones en el estado. El gobierno responsable supone acuerdos, diálogo y no caminar como 

lobos solitarios o como si no tuvieran ninguna responsabilidad social. En el caso de Ixmiquilpan, el alcalde debe entender, 

que por mucha autonomía municipal que tenga la alcaldía tiene el compromiso de entender que está dentro de un estado 
que se llama Hidalgo, y que por lo mismo no puede ni debe actuar como si fuera un rey o un emperador que no le debe 

rendir cuentas a nadie o coordinarse con el gobierno estatal. Por su parte, el gobierno federal, por mucho odio que le 
tenga al PRI, no debe alentar acciones en que se lesiona la unidad de los estados, con apoyo que más que impulsar el 

desarrollo de las regiones, es más bien un camino hacia la anarquía . No sería raro que en estos movimientos que ya se 

notan en este municipio esté metida la mano resentida de quien no pudo llegar al poder y que ahora apoya todo lo que 
sea en contra del partido ganador. Esta política del resentimiento y de la sinrazón sólo tiene una meta que es demostrar 

en un enanismo político, lo que se perdió el estado al no llevar a la señora de todas las broncas al gobierno estatal. 
RAMÓN RAMÍREZ NO SE EQUIVOCA Con buen ojo clínico el presidente de la junta de gobierno del Congreso estatal, 

RAMÓN RAMÍREZ, señaló que no se ven signos de enfrentamiento entre MANLIO FABIO BELTRONES y ENRIQUE PEÑA 
NIETO porque ambos saben y conocen la importancia de que el PRI se mantenga unido para la contienda presidencial. Y 

en efecto ese parece ser el gran peligro del partido tricolor, que camina seguro a Los Pinos, pero una pelea entre los dos 

aspirantes dejaría el camino libre para que el PAN permanezca en la Presidencia de la República. Y con puntería de 
tirador olímpico le dijo a JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA que estuvo de gira por nuestro estado, que en lugar de andar 

buscando pretextos para explicar el fracaso de Calderón y del PAN en el combate a la violencia mejor busquen con 
inteligencia la manera de tener resultados en este terreno para tranquilidad de los ciudadanos. Y tiene razón, porque eso 

de culpar a los gobiernos tricolores de la violencia después de casi 12 años de gobiernos panistas es una burla y un 

pretexto que demuestra hasta falta de cerebro. OTRA VEZ INTOLERANCIA RELIGIOSA La libertad de credo es uno de los 
derechos de cualquier ser humano. En México la Constitución lo señala como parte de los derechos de los mexicanos. 

Pero sucede que en Xochicoatlán un grupo de ciudadanos no quiere que los católicos realicen las liturgias propias de su 
culto y para ello cercan con púas el atrio de la iglesia e impiden las manifestaciones religiosas, porque ellos se sienten 

amos y dueños de las creencias, aunque  parece que en el fondo el caso es de dineros que alguien se clavó. Parece 

imposible que en este tiempo se den estos casos pero se dan. (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Partidos de fachada: Tarde o temprano cada uno de los partidos políticos tendrá que regresar a sus orígenes, y con 
esto me refiero a que deberá retomar la ideología que les dio vida, que les dio sustento e incluso justificación de existir. 

El laberinto en que se han metido con la conformación de coaliciones y alianzas absurdas, ha desembocado a estas 
alturas en un fenómeno lamentable en el que simplemente ya no tienen identidad de ningún tipo. Hoy mismo Acción 

Nacional en Hidalgo está a punto de sufrir el asalto de priístas en veremos o ex priístas, que a toda costa buscarán 
apoderarse de espacios fundamentales para, desde ahí, lograr sus objetivos muy personales. El Sol Azteca padece la 

misma condición, y de qué magnitud estará el panorama, a todas luces lamentable, que el Revolucionario Institucional se 

erige como uno de los pocos que ha conservado, en lo posible, sus raíces. Es decir que todo aquello que representaba de 
corrupto un partido político como el PRI, ante el desastre provocado por quien se presentó como la alternativa del 

cambio, el PAN, resulta ser la opción única para estas fechas. No hay opciones reales para los más pobres del país, esa 
es una realidad, una verdad que difícilmente algunos de los que buscarán la Presidencia de la República, podría negar. 

Salvo Andrés Manuel López Obrador, todos los demás caminan por la vereda que han trazado los grandes capitales 

nacionales y extranjeros. Y como el peor enemigo de AMLO para estas fechas es su propio partido, el PRD, plagado de 
personajes siniestros aliados de los peores intereses, sinceramente se ve difícil el camino que pudiera llevarlo por 

segunda ocasión, a ganar los comicios presidenciales. Es decir que los caminos se han cerrado. Y si se presentara el caso 
de que junto a otros institutos políticos, o incluso los perredistas convenencieros, llegara a una candidatura, de ganar, 
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téngalo por seguro que nunca tomaría posesión. Por eso la importancia vital de que cada partido recupere su ideología, 

lo que lo hacía diferente, lo que marcaba la posibilidad de votar por una izquierda real, o una derecha, o quienes han 

pugnado siempre por el equilibrio. Pero no por fachadas burdas de casas habitadas por verdaderas sabandijas, reptiles, 
tepocatas diría el Chente de lamentable recuerdo. Hoy lo que vemos son partidos-fachadas, que lo mismo se dicen de 

izquierda, derecha y reversa. Hoy lo que vemos de manera constante es el cinismo de la política en su máxima expresión, 
y donde los habitantes de las casas-fachadas, no saben  a ciencia cierta ni quiénes son. El retorno de las ideologías es la 

única posibilidad. De otro modo, que el futuro nos agarre confesados. (Javier Peralta, página 05) 

Vía Libre-Deslinde:  Se cumplen hoy, 26 años de que la 52 Legislatura Local, desapareciera poderes municipales en 

Tulancingo, tras actos desestabilizadores planeados para justificar la vendetta política del gobernador Guillermo Rossell, 

en contra del presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Adolfo Lugo Verduzco, aprovechando la muerte 

del preparatoriano Tomás Carvajal Islas, herido por un policía municipal. La memoria histórica de los tulancinguenses, no 

se borra, menos ahora que algunos personajes, apuestan a la amnesia para mantener sus aspiraciones de poder, como 

los hermanos Gerardo, Damián y Agustín Sosa Castelán, que ven al ayuntamiento que encabezará Julio Soto Márquez, 

como su coto de poder. Paradójicamente, Pedro Soto, padre del alcalde electo, aquel 18 de septiembre de 1985, era jefe 

de la policía con Luis Roche, cuando al evitar una agresión de preparatorianos, un municipal hirió a Carvajal Islas, que 

recibió atención en una clínica local y fue trasladado al Centro Médico Nacional, donde pereció en el temblor del 19. 

Rossell, que intentó imponer como alcalde al empresario Fernando de la Peña, vio en ese escenario poder vengarse de 

Lugo Verduzco, que le ganó e impuso a Roche Carrascosa, y ordenó a su secretario de Gobierno, José Guadarrama, 

desestabilizar, aprovechando la muerte del estudiante y el desconcierto nacional por el temblor. José Guadarrama acordó 

con Gerardo Sosa, actos de sabotaje; aun así no lograron imponer a De la Peña, porque Prisciliano Gutiérrez, entre otros 

diputados leales a Lugo Verduzco, acordaron un consejo de administración, que integraron Aurelio Marín y Fortino 

Velazco, pero no les impidió acordar, con el pretexto del sepelio, quemar el 23 la presidencia, con una horda de 

preparatorianos encabezada, pistola en mano, por Agustín Sosa, mientras Gerardo Sosa los dirigía en un autobús ubicado 

estratégicamente.  Hoy, Agustín Sosa quiere ser secretario del ayuntamiento que presidirá Julio Soto; Gerardo Sosa, 

candidato al Senado por el Partido Acción Nacional (PAN); José Guadarrama, presidente estatal del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD); mientras el viejo edificio sede del ayuntamiento, deja de serlo porque el lunes empezó a 

funcionar la moderna instalación que albergará a los poderes municipales. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Criterio-El País de Revés-Jorge Rojo: En la continua y adelantada sucesión de nombres tricolores que podrían pelear 

por un sitial en el Senado de la República se han citado numerosos prospectos con méritos suficientes, como David 
Penchyna, Omar Fayad, Carolina Viggiano, Miguel Osorio, Manuel Ángel Núñez, entre muchos otros, pero en este listado 

destaca sin duda el del diputado federal por Actopan y coordinador de los legisladores hidalguenses, Jorge Rojo García de 

Alba. ¿Por qué? Por su posición y papel en la política local, amén de su exitosa gestión para traer más recursos para la 
entidad. Jorge Rojo no es sólo uno de los herederos, por así decirlo del trabajo político de su familia sino que desde la 

gestión de Miguel Osorio se convirtió en una bisagra que unía al llamado Grupo Huichapan con la camada de políticos 
osoristas que se formaron y crecieron en ese sexenio. Hoy en el gobierno de Francisco Olvera hay muchos osoristas que 

repiten responsabilidad así como caras nuevas que representan al equipo del nuevo gobernador, pero sin duda se 
mantiene una cercanía entre el mandatario hidalguense y Jorge Rojo por lo cual los consensos, ahora tan necesarios para 

mantener la hegemonía tricolor en la entidad, garantizarían la unidad del PRI en el proceso electoral que se avecina. 

¿Qué más tiene a favor Rojo García de Alba? Es un político fresco que, además de su herencia política familiar, se 
distingue por ser genuinamente de izquierda con una visión moderna y no paternalista de la gestión gubernamental; sin 

duda es un hombre que se conduele de la pobreza vigente en el país y convencido de que el priismo tiene no sólo las 
bases ideológicas sino la experiencia y la gente capacitada para sacar de la pobreza a millones de compatriotas. Sin duda 

habrá quien difiera de este opinador y esgrima que hay cacicazgos en la entidad y que Jorge no es sino el heredero de 

esta “tradición”. Si uno escucha y sobre todo observa a Jorge Rojo hablar de la pobreza en la entidad descubre el dolor y 
la impotencia que siente al saber que el trabajo no es suficiente, que quizá no lo sea en el corto plazo pero no por ello se 

debe renunciar a continuar la lucha. Una visión como la suya nutriría no sólo la visión de un renovado PRI 
socialdemócrata sino que daría al debate en el senado aportaciones, trabajo y visión de futuro, continuando con los 

destacado hidalguenses en la política nacional tales como Jesús Murillo, quien ahora librará la difícil pero alcanzable lucha 
de recuperar para el PRI el gobierno del DF, o Manuel Ángel Núñez que sigue cumpliendo las encomiendas que su 

partido le encomienda; así como Miguel Osorio, hoy no sólo incondicional de Enrique Peña sino hábil operador político del 

priismo nacional, y qué decir del gobernador Olvera que no ceja ni un solo día en seguir dando resultados a la ciudadanía 
que lo eligió. En fin que un hombre que puede amalgamar a las fuerzas tricolores debe ser considerado sin duda una de 

las cartas más fuertes y confiables no sólo para el Senado de la República sino para seguir construyendo la modernidad 
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de la política nacional y el rostro del priismo.(Carlos Muñoz, pagina 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer la precandidata a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, durante su visita a Pachuca 

aseguró que ella es la única mujer que le podría ganar a Enrique Peña Nieto en las elecciones de 2012, por lo que 
algunas burlas se dejaron escuchar, como la que decía que la panista es asesorada por la ex candidata a la alcaldía de 

Pachuca, Gloria Romero, quien aseguraba lo mismo en las pasadas elecciones y ya vieron lo que pasó. La verdad es 
que nadie los descarta, pues Romero anda muy pegada en su campaña. 

Que la diputada panalista Myrlen Salas subió ayer a tribuna para hablar sobre el Día Mundial de la Paz, lo malo es 
que solamente se refirió a temas globales que están muy lejos de la realidad de Hidalgo, como las guerras en Asia y se le 

olvidaron los conflictos que existen en la Huasteca hidalguense y en el Valle del Mezquital, principalmente, además 
de los niños que carecen de los recursos básicos para subsistir. ¿Pues en qué mundo vive, diputada? 

Que ante la efervescencia de las elecciones federales de 2012, al presidente del PT en Hidalgo, Mariano Torres, ya le 
dejaron tarea para los siguientes meses. Según un informe del Comité Estatal, le ordenaron que en todos los municipios 

haga que los militantes se aprendan que el único presidenciable es el Peje, pero lo que más sorpresa causó es que 
buscarán precandidaturas de alto perfil electoral. El problema es que a ver dónde los encuentran. 

Que en Tulancingo la Secretaría de Obras Públicas del estado ya encontró la solución para evitar más accidentes en 
la llamada “bajada de la muerte”, pues según van a poner semáforos y reductores de velocidad para que los 

automovilistas manejen con más precaución. Lo malo es que algunos dudan que esta estrategia funcione, pues con eso 
de que nadie respeta las señales de tránsito... 

Que la directiva del Club Pachuca analiza darle otra oportunidad al argentino Pablo Marini, que fuera director técnico 
de los Tuzos, pero esta vez lo mandarían a salvar al León, equipo filial que nomás no da una en la liga de ascenso. 

Dicen que tras la salida de Tita de los Panzas Verdes, cualquier director técnico podría salvar al equipo que ya no 
aspira a nada. ¿Será? 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Quiero ser la candidata favorita de las mujeres, de los hombres y de los jóvenes de Acción Nacional. Quiero ser la 
candidata que refleje y sea su voz.” 

Josefina Vázquez Mota, precandidata presidencial por el PAN, ayer durante su visita a Pachuca copmo parte de su 
campaña.  

“El trabajo que ha realizado el ex gobernador Peña Nieto es muy importante, los compromisos cumplidos, la 

transformación que le dio a sus estado.” 

Ramón Ramírez, coordinador legislativo en Hidalgo, sobre el destape del ex gobernador del Estado de México para la 

presidencia. 

“No tenemos fecha segura pero prácticamente nos dijeron que en dos semanas estará la resolución, Tenemos la 

confianza en el Tribunal Federal.” 
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Alejandro Moreno, presidente del PAN, sobre la impugnación en Mineral de La Reforma. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que más de un hidalguense hizo gesto antier cuando el periodista Federico La Mont, quien dictó 

una conferencia en un hotel de la capital del estado, habló de política electoral futurista. Y es que, en la charla a donde 

fue invitado por locutores de la entidad, La Mont arrojó dudas sobre quién sería el candidato del tricolor a la Presidencia 
de México. 

que el alcalde de Xochicoatlán, Ángel Baltazar Pérez, tiene la mano metida en el conflicto religioso entre católicos de 

su municipio, lo que ha politizado un asunto que puede desencadenar en un pleito violento entre las partes. El caso es 
que el alcalde apoya a una de las partes, lo que, obviamente, no es bien visto por todos. 

que cada vez son más quienes coinciden en que ya hay nombres concretos para las candidaturas a diputados federales 

para el proceso de 2012 en el PRI. Entre éstos se menciona a Enrique Macedo, por Tulancingo; Víctor Velasco, por la 
Huasteca, Fernando Moctezuma, por Tula. Por el distrito de Tepeapulco las versiones difieren un poco: unos aseguran 

que será acordado con Nueva Alianza para que postulen a Mirna García (las damas primero) o aMoisés Jiménez. 
Otros, empero, dicen que el bueno será el priista Francisco González, actual coordinador Regional de Planeación. ¿Y 

por Pachuca? Otro que se apunta es José Luis Lima Morales, actual subprocurador de Asuntos Electorales, quien se 

suma a la lista de otros mencionados en esta columna. 

que Marco Antonio Moreno Gaytán de repente tomó bríos y encabezó un acto de protesta contra la instalación de un 

basurero en Tulancingo. Ya entrado en gastos con su manifestación, el dirigente de la Sehi amenazó con cerrar calles y 

demás, si el secretario de Medio Ambiente no le hace caso y toma cartas en el asunto. Honorato Rodríguez Murillo, 
sin embargo, ni pío ha dicho sobre el tema. 

que si de manifestaciones se trata, quien no se la acaba es el alcalde de Huejutla, Alejandro Nava, pues en lo que va 

de la semana ya le salieron a las calles vecinos de las comunidades Coacuilco, Xiquila, Ahuatempa y San José. La 
constante de las quejas fue la falta de servicios como drenaje, pavimentación y agua potable. Por cierto que el hijo del 

munícipe, Fernando Nava, aprovechando la hermandad de Huejutla con la ciudad texana Brownsville, ya compró un 
local comercial en aquella ciudad, donde comercializa prendas de manta bordada. El negocio, claro, es en dólares y para 

su beneficio. ¡Qué bonita familia! (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En Hidalgo, 20 mil 600 personas fueron víctimas de algún tipo de delito del fuero común 
durante 2010: Inegi… Seguridad pública, el talón de Aquiles de los gobiernos  (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Trascendió que fue detenido por el delito de homicidio calificado Juan Jiménez Islas, hijo 

del comandante Juan Jiménez Vega, quién fuera director operativo de la Policía Judicial en el gobierno de Jesús Murillo 

Karam. El presunto delincuente de apenas 23 años de edad, fue denunciado por su supuesto cómplice del asesinado… 
(redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Guadalupe Romero: La presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en 
Hidalgo paulatinamente se posiciona en un lugar preponderante dentro de la administración pública, esta situación deriva 

de su labor al interior del organismo de asistencia social, lo que revela el claro compromiso que tiene con los habitantes 
de los 84 municipios. La constancia y perseverancia son características de su desempeño.  

Abajo-Emilse Miranda: Sobre la labor de la diputada que representa al Distrito X, con cabecera en Tenango de Doria, 

poco se sabe a ciencia cierta; sin embargo, el desempeño de la legisladora todavía genera expectativas. En ese sentido, 

ojalá que algunas de sus propuestas realmente generen beneficios para los pobladores de las demarcaciones que 
encabeza. Habrá que estar al pendiente para ver cómo se conduce próximamente. 

(Redacción, página 02)  
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Visto Bueno-Radio Pasillo del miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que, en el PAN, Josefina Vázquez Mota pretende emular al presidente Felipe Calderón 
Hinojosa, quien a pesar de no haber sido el favorito de Vicente Fox Quesada logró la candidatura del blanquiazul tras 

superar a quien en aquel entonces era considerado el “delfín” del ex mandatario, Santiago Creel Miranda. 

La diputada federal con licencia y ex secretaria de Desarrollo Social, quien estuvo ayer en Pachuca, sigue el mismo 

camino. Sabe bien que Calderón Hinojosa apoya al ex secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, y por 
ello ha propuesto que el abanderado de Acción Nacional surja de una elección abierta, más que de un cónclave donde 

sólo voten los “notables” de la agrupación. 

Aún así, Vázquez Mota declaró ayer en la capital hidalguense que pretende ser la “hija obediente” de los panistas. 

¿Será esto posible? 

A nivel nacional comienza a manejarse la posibilidad de que el PAN y el PRD vayan juntos a la contienda 

presidencial de 2012. 

Según analistas políticos, este escenario  sería factible si la izquierda y la derecha llegaran a la conclusión, en 
determinado momento y con encuestas en mano,  de que cada una por su lado no tendría ninguna oportunidad de 

vencer al PRI. 

La coalición entre perredistas y panistas es difícil de creer, pero aún así incluso ya se empieza a manejar el nombre de 

quien sería su abanderado: Marcelo Ebrard Casaubón. 

En Radio Pasillo se comenta que a la Secretaría de Servicios Municipales de Pachuca no le funcionó la idea de 

contratar 20 trabajadores eventuales para cubrir a los más de 300 empleados sindicalizados del área de Limpias, 
quienes no laboraron durante el “puente” por el 201 aniversario de la independencia de México. 

Resulta que los eventuales descompusieron dos camiones recolectores de desechos, cuya reparación es costosa por el 
tamaño de las unidades. Ahora sí que, como dice el dicho, “salió más caro el caldo que las albóndigas”. 

Desde estas líneas vaya una sentida condolencia a los seres queridos de Mauricio Rossell Abitia, quien ayer perdió la vida 

víctima de un paro cardíaco. 

El joven político, de 46 años de edad, se caracterizó por su dominio del derecho durante su gestión como 

diputado federal en la LVII Legislatura y como integrante del Congreso local en el periodo 2005-2008. 

Rossell Abitia falleció a un año 14 días del deceso de su padre, el ex gobernador hidalguense Guillermo Rossell de la 

Lama. Descanse en paz.  

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ÍCONOS 

El pasado 15 de septiembre nuestro Reloj Monumental festejó 101 años de existencia, si bien en gustos se 

rompen géneros, las opiniones que más se escuchaban eran que la iluminación demeritaba para el símbolo 
que representa a la capital hidalguense. 

EL ABRA 
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Focos rojos se prendieron en la Secretaría de Salud estatal por el colapso del relleno de El Abra en 

Tulancingo. Expertos ambientales coinciden en que la filtración de lixiviados en el sitio será materia a 

resolver del secretario Pedro Luis Noble Monterrubio. La sociedad ha externado ya su preocupación, ojalá las 
autoridades municipales electas tomen nota. 

CURIOSIDADES 

Los grillitos presenciaron durante los festejos patrios una situación bastante chusca, ya que el alcalde Jorge Márquez 
Alvarado se quedó “como el chinito”, al darse cuenta que no fue él quien estrenó la campana del Centro 

Cívico Social, como tenía planeado, debido a que durante el recorrido de inauguración, el presidente del 
PRI en el estado, Omar Fayad, salió con la puntada de jalar el badajo para hacerla sonar. 

SUSPIROS 

Los grillitos fueron testigos del autodestape de José Guadalupe Rodríguez Cruz, ex diputado local y ex acalde de 

Tula de Allende, el cual hace unos días convocó a sus amigos y clase política de la zona, para realizar una 
noche mexicana, pero sólo como pretexto pues ahí aprovechó para hablarles al oído a los asistentes sobre 

sus aspiraciones para la diputación federal. 

TEMORES 

Los empleados de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo están temerosos porque en las últimas 

semanas sufrieron los robos de tres vehículos oficiales y dos particulares, así como computadoras 
portátiles, tanto en el bulevar Valle de San Javier como en el estacionamiento de una tienda de 

autoservicio cercana. Los grillitos refirieron que los afectados sospechan que “ya los tienen vigilados”, pues dichos 

hurtos ocurren en unos cuantos minutos. Lo peor es que carecen de seguros que los respalden. 

OBSTRUCCIÓN  

Trabajadores del servicio público de pasajeros (taxis blancos) continúan obstruyendo la entrada principal 

del Hospital del Niño DIFH, ubicado sobre el bulevar Felipe Ángeles, además ya no permiten que se 
estacionen los autos particulares ni realicen el ascenso y descenso los microbuses, con lo que generan 

congestionamiento vial durante las horas pico, situación que no es atendida hasta ahora por ninguna autoridad. 

(Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

                                  Criterio                                                           Vía Libre 

 
 

Independiente 
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